

## **Bilan 2023-2024 du CCMM-CSN**

Le Conseil central du Montréal-métropolitain, de la Confédération des syndicats nationaux (CCMM-CSN), regroupe 360 syndicats situés à Montréal, à Laval, ainsi qu'au Nunavik et à la Baie-James. Au total, c'est quelque 100 000 membres syndiqués dans des organisations provenant des secteurs public, parapublic et du secteur privé qui se rencontrent tous les premiers mercredis de chaque mois au siège social de la CSN.

Lors d'une assemblée du CCMM-CSN, on traite des questions relevant de deux fronts de lutte: en premier lieu, les enjeux liés au travail, par exemple le droit du travail, comme le droit au travail; ensuite les enjeux sociétaux; Il existe une dizaine de comités formés par des délégué.es des syndicats membres: condition féminine, environnement, santé et sécurité au travail, LGBT+, immigration et relations interculturelles.

L'année 2023-24 a été marquée par plusieurs événements majeurs: les négociations des secteurs publics et parapublics et, surtout, les grèves en front commun (ou presque...); la campagne de maraudage dans le monde de la construction; le souvenir des 50 ans du coup d'État au Chili, la campagne de solidarité envers Gaza et la Palestine, le soutien aux luttes pour le droit au logement abordable, etc.

Mais du côté de l'ordinaire du monde syndical, il y a les grèves, petites et grandes, exercées par les syndiqué.es du CCMM-CSN. Ces grèves (quelques fois, c'est des lock-out) nous indiquent que le monde du travail est un univers dur où les droits, pour être respectés, doivent s'inscrire dans une lutte de tous les instants.

Nommons quelques syndicats qui ont été en grève dans le cours de l'année:

- CPE l'Enfanterelle
- Syndicat des employé-e-s de bureau du Cimetière NDDN (entente signée après un an et demi de grève!)
- Syndicat des employés de Rosenbloom Groupe
- Syndicat des travailleuses et travailleurs de Transco
- Syndicat des enseignantes et enseignants du Collège Regina Assumpta
- Syndicat des travailleurs de la recherche et de l'éducation de Concordia (CREW-CSN)

L'espace me manque pour tout dire. La meilleure façon d'en prendre connaissance, c'est de participer en tant que délégué.e du SPPCM. C'est un rendez-vous pour tout le monde.

Marc-André Houle, délégué du SPPCM, 2023-2024